
 

 

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 
 
                                   2-5 GIUGNO 2023 

 

                                   IN PRIMO PIANO: 

    

- L’incendio a Roma nel quartiere Colli Aniene ha interessato i 

locali della sede nazionale Uisp. Uisp Nazionale ringrazia per la 

solidarietà dimostrata. Settimana Sport 

- Campionati nazionali giovanili calcio Uisp. Tappa a Gallipoli, le 

video interviste: A.s.d. San Fili 1926, Uisp Cosenza; Luca Selvaggi, 

della A.s.d. Franco Selvaggi, Uisp Matera; Armando e Cristiano 

durante il derby calabrese La Cantera Bruzia-San Michele Donnici, 

società affiliate entrambe a UISP Calabria Uisp Cosenza; i cori a 

bordo campo dei giovani supporter 2014/2015 dell’A.S.D. Olimpia 

Soccer (Uisp Sicilia APS) 

- Uispress numero 21 su Agenparl 

- “Con il sud un futuro già visto”, il video che racconta l’evento di 

Fondazione Con il sud il 12 maggio a Caivano 

 

ALTRE NOTIZIE: 

 

- Riforma dello sport, ministri Abodi e Calderone: presentati in 

Cdm correttivi legge 86/2019 

- Abodi su insulti all’arbitro Taylor, “Le sconfitte non giustificano 

linguaggi inaccettabili”. Corriere dello sport 

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/lincendio-a-roma-nel-quartiere-colli-aniene-ha-interessato-i-locali-della-sede-nazionale-uisp
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/lincendio-a-roma-nel-quartiere-colli-aniene-ha-interessato-i-locali-della-sede-nazionale-uisp
https://www.facebook.com/photo/?fbid=562737669359633&set=a.404864085146993
https://www.facebook.com/photo/?fbid=562737669359633&set=a.404864085146993
https://www.settimanasport.com/2023/06/03/leggi-notizia/argomenti/attualita-3/articolo/la-uisp-si-stringe-con-affetto-alla-famiglia-della-vittima-dellincendio-di-via-donofrio-a-roma.html
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/lestate-del-calcio-uisp-da-gallipoli-al-villaggio-uisp-75
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/1284200992213367
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/579182444329626
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/579182444329626
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=972356233802310&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=972356233802310&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=972356233802310&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/770596818064463
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/770596818064463
https://www.facebook.com/sda.calcio.uisp/videos/770596818064463
https://agenparl.eu/2023/06/02/uispress-n-21-agenzia-stampa-di-sport-sociale-e-per-tutti-2-giugno-2023/
https://www.facebook.com/FondazioneCONILSUD/videos/787855509510217/
https://www.facebook.com/FondazioneCONILSUD/videos/787855509510217/
https://www.lavoro.gov.it/notizie/Pagine/Riforma-dello-sport-Ministri-Abodi-e-Calderone-presentati-in-Cdm-correttivi-legge-86-2019.aspx
https://www.lavoro.gov.it/notizie/Pagine/Riforma-dello-sport-Ministri-Abodi-e-Calderone-presentati-in-Cdm-correttivi-legge-86-2019.aspx
https://www.corrieredellosport.it/news/notizia-ultima-ora/2023/06/02-108545392/abodi_le_sconfitte_non_giustificano_linguaggi_inaccettabili


 

- La cooperazione come argine delle disuguaglianze e abilitatore 

di giustizia sociale. Su Vita 

- Terzo settore: network e finanza a impatto, ecco i driver per 

l'innovazione. Presentata la IV indagine Inapp sui servizi sociali 

realizzati dal non profit. Su Vita 

- Con i Bambini l’8 giugno la presentazione della prima indagine 

tra gli adolescenti italiani. Su Agenparl 

 

                               NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

- Il Fvg vince le finali nazionali Uisp di tennis 

- Socializzazione e benessere, la ginnastica dolce Uisp conquista 

Nomadelfia 

- Sassari, i plogger raccolgono trecento chili di “piccoli” rifiuti 

- e altre notizie… 

 

                                VIDEO DAL TERRITORIO: 

- Uisp Rieti, Accumoli in marcia 

- Pallacanestro Uisp Varese, Finali provinciali 

- Uisp Lecce, tra Nardò e San Donato si è svolta la Festa degli 

anziani organizzata da Uisp e Regione Puglia. Il servizio di Corriere 

Salentino 

- Uisp Bologna tra le associazioni partner del progetto Scuole 

aperte tutto l’anno/"L'isola che non c'era" realizzato presso la scuola 

Farini di Bologna 

- Uisp Grosseto, anche per giugno campi aperti alla Uisp Beach 

Park, l'unica struttura a "Portale" che permette di essere aperta 

completamente su tutti i lati 

 

 

 

https://www.vita.it/it/article/2023/06/05/la-cooperazione-come-argine-delle-disuguaglianze-e-abilitatore-di-gius/166992/?fbclid=IwAR0H6yLO2N4xrpRylJg8tM9a3wzOrxkrm5yP2uhVKyCedJhf6ri0TZoWmVg
https://www.vita.it/it/article/2023/06/05/terzo-settore-network-e-finanza-a-impatto-ecco-i-driver-per-linnovazio/166991/
https://agenparl.eu/2023/06/05/con-i-bambini-demopolis-presentazione-dati-sul-disagio-degli-adolescenti/
https://www.ilfriuli.it/sport/il-fvg-vince-le-finali-nazionali-uisp-di-tennis/
https://www.ilgiunco.net/2023/06/05/socializzazione-e-benessere-la-ginnastica-dolce-uisp-conquista-nomadelfia/
https://www.ilgiunco.net/2023/06/05/socializzazione-e-benessere-la-ginnastica-dolce-uisp-conquista-nomadelfia/
https://www.lanuovasardegna.it/sassari/cronaca/2023/06/04/news/sassari-i-plogger-raccolgono-trecento-chili-di-piccoli-rifiuti-1.100318836
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=209616825287541&external_log_id=d324fdc3-95af-4078-b823-79e3f95cc3e6&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=6604998686191624&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=2116622508533103&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=2116622508533103&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1432306964234019&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1432306964234019&external_log_id=bc585192-ff00-43c9-8109-8425eec7d258&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=253248377354023
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=253248377354023
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=253248377354023


 

 

 

 

 

LA UISP SI STRINGE CON AFFETTO alla famiglia della vittima 
dell'incendio di Via D'Onofrio a Roma 

 

Il palazzo di largo Franchellucci/via d’Onofrio, a Roma, che dal primo 
pomeriggio di ieri è andato in fiamme, ospita, al primo piano, la Sede Uisp 
Nazionale. 

 

Tutta l’UISP si stringe con profondo affetto attorno al dolore della famiglia della vittima, ai feriti e 

agli oltre cento sfollati. Il palazzo di largo Franchellucci/via d’Onofrio, a Roma, che dal primo 

pomeriggio è andato in fiamme, ospita, al primo piano, la Sede Uisp Nazionale. 

 

Grazie alla festività odierna, nessuno dei nostri dipendenti, collaboratori, dirigenti, era presente. 

Registriamo, ovviamente, danni agli impianti, agli infissi, ad alcuni locali, a postazioni 

informatiche; dovranno essere eseguiti significativi interventi complessivi di ripristino. Ma questo è 

il momento di pensare alle persone ricoverate e, soprattutto, ai feriti più gravi, oltre che a tutti i 

condomini che non hanno la 

propria casa agibile. 

Un grande, grande ringraziamento, lo vogliamo rivolgere alle splendide squadre dei Vigili del Fuoco 

intervenute, alle Pubbliche Assistenze Ares 118, alle forze di Polizia, ai volontari di Protezione 

Civile, alle istituzioni municipali. 

Non da ultimo, dico personalmente GRAZIE ai nostri vicini di casa di Arcicaccia Nazionale, che si 

sono messi subito a disposizione per darci appoggio con la propria sede, ad Arci Servizio Civile 

https://www.settimanasport.com/#email
https://www.settimanasport.com/#email
https://www.facebook.com/unione.italiana.sportpertutti?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/arcicaccia?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/arciserviziocivile?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R


 

Nazionale per la vicinanza manifestata, ad Arci nazionale, con il presidente nazionale Walter Massa 

in testa, anche a nome della Federazione, per essersi messo da subito a disposizione. 

Grazie anche ai presidenti e dirigenti degli Organismi sportivi e del Terzo settore, che in tutte 

queste ore non hanno fatto mancare solidarietà. 

Non da ultimo, un grande RINGRAZIAMENTO all’intera Rete associativa UISP! 

Ho il telefono che ormai non regge più…  

Tiziano Pesce - presidente nazionale UISP Aps 

 

 

 

 

L’incendio a Roma nel quartiere Colli Aniene ha interessato i 
locali della sede nazionale Uisp 

 

Il cordoglio per la vittima e la solidarietà a feriti e sfollati. Il grazie di Tiziano Pesce ai soccorritori 

e ai tanti che stanno esprimendo solidarietà 

  

Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp: "Tutta l’UISP si stringe con profondo affetto 

attorno al dolore della famiglia della vittima, ai feriti e agli oltre cento sfollati. Il palazzo di 

largo Franchellucci/via d’Onofrio, a Roma, che dal primo pomeriggio di venerdi 2 giugno  è 

andato in fiamme, ospita, al primo piano, la Sede Uisp Nazionale. 

Grazie alla festività della Repubblica, nessuno dei nostri dipendenti, collaboratori, 

https://www.facebook.com/arciserviziocivile?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/IscrivitiallArci?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/walter.massa.71?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/TiPesce?__cft__%5B0%5D=AZXpIEYB2OjcntU9hcy2X18TYuWJxDfXEyzlehKoGsmZRBWOnKmb0POijjU3yrhILZWKI50O10F2mkR_DKYm9D-bBQik6Ij-x3x28vjP4vgB5MfAwe4UwA-KjhYnvObv11hqV2fPwrWwXUfZr3KOYb0ic5c7qXFelu9F69gq0eiExE--heEILBpYZB2foJrdABE&__tn__=-%5DK-R


 

dirigenti, era presente. 

Registriamo, ovviamente, danni agli impianti, agli infissi, ad alcuni locali, ad alcune 

postazioni informatiche; dovranno essere eseguiti significativi interventi complessivi di 

ripristino. Ma questo è il momento di pensare alle persone ricoverate e, soprattutto, ai 

feriti più gravi, oltre che a tutti i condomini che non hanno la propria casa agibile. 

Un grande, grande ringraziamento, lo vogliamo rivolgere alle splendide squadre dei Vigili 

del Fuoco intervenute, alle Pubbliche Assistenze Ares 118, alle forze di Polizia, alle 

istituzioni municipali. 

Non da ultimo, dico personalmente GRAZIE ai nostri vicini di casa di Arcicaccia Nazionale, 

che si sono messi subito a disposizione per darci appoggio con la propria sede, ad Arci 

Servizio Civile Nazionale per la vicinanza manifestata, ad Arci nazionale, con il presidente 

nazionale Walter Massa in testa, anche a nome della Federazione, per essersi messo da 

subito a disposizione. Grazie a tutti i dirigenti di associazioni del terzo settore, dirigenti 

degli organismi sportivi, reti interassociative, rappresentanti delle istituzioni, giornalisti, 

amici e cittadini che in queste ore ci hanno testimoniato la loro vicinanza. 

Un grande ringraziamento alle istituzioni sportive e del terzo settore che hanno voluto 

manifestare personalmente al sottoscritto, in qualità di presidente Uisp, solidarietà e 

vicinanza, per il vasto incendio che ieri ha colpito il palazzo che ospita la nostra sede 

nazionale, a Roma. 

Ringrazio sentitamente il ministro per lo Sport e i Giovani Andrea Abodi, il Capo 

Dipartimento SportGoverno Flavio Siniscalchi, il presidente di Sport e Salute Vito Cozzoli, il 

presidente CONI Giovanni Malagò, la vicepresidente vicaria Silvia Salis, il presidente 

Comitato Italiano Paralimpico Luca Pancalli, la portavoce del Forum Nazionale Terzo 

Settore Vanessa Pallucchi. 

Grazie da tutta l'Uisp Nazionale. 

#UISP 

Non da ultimo, un grande RINGRAZIAMENTO all’intera Rete associativa UISP! 

Ho il telefono che ormai non regge più.."🙏🙏 



 

Tiziano Pesce - presidente nazionale UISP Aps 

@UispNazionale 

#UISP 

 

Verso il Villaggio Uisp 75: il calcio Uisp fa tappa a Gallipoli 

 

Il Salento accoglierà 300 giovani per i Campionati nazionali di calcio Uisp, dal 2 al 4 giugno, 

Intervengono Alessandro Baldi e Antonio Adamo 

  

Tra una settimana a Riccione/Rimini prenderà il via il Villaggio Uisp 75, la festa dello 

sportpertutti che dall'8 al 25 giugno vedrà alternarsi nuoto, pallavolo, calcio e 

pallacanestro per le Finali dei Campionati nazionali Uisp. Mentre fervono i preparativi per 

la festa di inaugurazione prevista per giovedi 8 giugno, il calcio Uisp si concede un prologo 

nazionale a Gallipoli, in Salento. 

Infatti, apre la stagione delle Finali nazionali con i Campionati giovanili che si terranno a 

Gallipoli dal 2 al 4 giugno. A prendere parte all’evento arriveranno giovani sportivi, dai 7 ai 

15 anni, con i relativi accompagnatori. “I ragazzi e le ragazze impegnati nelle attività 



 

saranno circa 300 – racconta Alessandro Baldi, responsabile nazionale calcio Uisp - divisi in 

venti squadre, appartenenti alle varie categorie: primi calcio, pulcini, esordienti, 

giovanissimi e allievi. Dopo le prime fasi a gironi, seguirà la seconda fase ad eliminazione 

diretta sui campi di calcio in cui si svolgeranno le gare e le relative premiazioni finali".  

La manifestazione si svolge sulla base di un progetto della Regione Puglia e con il patrocinio 

della Provincia di Lecce. A pochi giorni dall’inizio dell’evento, prende la parola il presidente 

Uisp Puglia, Antonio Adamo: “La mission Uisp è quella di promuovere lo sport sociale. 

Grazie allo sforzo dei presidenti regionali siamo riusciti ad organizzare questo evento e 

finalmente possiamo dire che questo è un anno di ripresa per tutto l’ambiente Uisp”. 

Il settore Calcio sarà uno dei protagonisti anche al Villaggio Uisp 75 di Rimini, insieme a 

pallavolo, pallacanestro e nuoto, in occasione del  75° anniversario dell’Uisp.  Dall’8 al 25 

giugno a Rimini/Riccione (via Ghoete), il Villaggio Uisp allestito presso il Mojito Beach 

accoglierà i partecipanti alle Finali nazionali Uisp. 

Calcio a 11 maschile, calcio a 5 maschile e femminile, calcio a 7 e calcio a 11 over 35, calcio 

camminato over 50: tante le categorie che si sfideranno sui campi da gioco e che 

parteciperanno all’evento dal 23 al 25 giugno. 

Una serie di benefit sono riservati ai partecipanti e ai loro accompagnatori all’interno del 

Villaggio: ingresso spiaggia, terme e parchi acquatici. “Le segreterie Uisp, allestite 

all’interno del Villaggio, si occuperanno dell’accoglienza all’arrivo degli ospiti – conclude 

Baldi - A pochi giorni dalla partenza della manifestazione, si respira aria di entusiasmo tra 

le società partecipanti. Sarà possibile seguire partite ed eventi con dirette, foto e video, sui 

canali social del Calcio Uisp”. 

Le Finali della pallavolo Uisp si terranno a Rimini: dall'8 all'11 giugno si giocheranno gli 

incontri dei Centri di salute mentale, dell'Under 17 e 18 femminile e maschile, degli Adulti 

femminile, maschile e misto; dal 22 al 25 giugno, invece, scenderanno in campo i settori 

maschili e femminili dall'under 11 all'under 16. Le Finali nazionali della Pallacanestro Uisp 

si svolgeranno a Rimini dal 15 al 18 giugno. La Coppa nazionale Uisp di calcio a 11, le finali 

nazionali dei Campionati di calcio a 11 e a 5 e le Rassegne nazionali si terranno sulla Riviera 

di Rimini dal 23 al 25 giugno. Da venerdì 16 a domenica 18 giugno si svolgerà a Riccione, 

presso lo Stadio del Nuoto, il Campionato nazionale estivo esordienti di nuoto. 



 

Il Villaggio Uisp 75 sarà realizzato con la collaborazione di Digital P, partner Uisp; con il 

patrocinio dei Comuni di Rimini e Riccione; con il supporto di Algida, Ecopneus e Marsh e la 

collaborazione tecnica di Gala, Agla e Wilson.  

 

 

 

Uispress n. 21 – Agenzia stampa di 

sport sociale e per tutti – 2 giugno 

2023 

LAZIO By Redazione 

(AGENPARL) – ven 02 giugno 2023 Uispress n. 21 – venerdì 2 giugno 2023 

Anno XLI Il Bilancio sociale serve a migliorare le proprie attività. Parlano T. 

Pesce, Uisp, e M. Frey, Sant'Anna di Pisa 

A che cosa serve il bilancio sociale? A che cosa serve dare rappresentazione a 

ciò che si fa? “Serve ad assumere consapevolezza e migliorare lo svolgimento 

delle proprie attività – spiega il* professor Marco Frey, della Scuola sant’Anna 

di Pisa* – Il bilancio sociale aiuta a crescere, a migliorare i processi gestionali, 

a misurare l’impatto e i risultati”. La presentazione del* primo bilancio sociale 

del Forum nazionale del Terzo settore*, è stata l’occasione per raccogliere 

un’intervista a due voci tra *Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp* e il 

professor Marco Frey. *GUARDA IL VIDEO DELL'INTERVISTA [1]*" 

https://agenparl.eu/category/reg/r-laz/
https://agenparl.eu/author/redazione/


 

Aldilà degli obblighi di legge, *per noi è stato importante andare a leggere il 

nostro tessuto associativo*, la nostra rete associativa per migliorarci in un 

rapporto sempre più stretto come deve essere con tutti i portatori di interesse 

che sono in crescita", ha detto Tiziano Pesce  

Leggi l'articolo 

[2] Verso il Villaggio Uisp 75: il calcio Uisp fa tappa a Gallipoli. Parlano 

Alessandro Baldi e Antonio Adamo 

Tra una settimana a Riccione/Rimini prenderà il via il Villaggio Uisp 75, la 

festa dello sportpertutti che *dall'8 al 25 giugno* vedrà alternarsi nuoto, 

pallavolo, calcio e pallacanestro per le Finali dei Campionati nazionali Uisp. 

Mentre fervono i preparativi per la* festa di inaugurazione prevista per 

giovedì 8 giugno*, il calcio Uisp si concede un prologo nazionale a Gallipoli, in 

Salento, *dal 2 al 4 giugno*. Il *presidente Uisp Puglia, Antonio Adamo* 

afferma: “La mission Uisp è quella di promuovere lo sport sociale. Finalmente 

possiamo dire che questo è un anno di ripresa per tutto l’ambiente Uisp”. 

Calcio a 11 maschile, calcio a 5 maschile e femminile, calcio a 7 e calcio a 11 

over 35, calcio camminato over 50: tante le categorie che, *dal 23 al 25 giugno*, 

si sfideranno sui campi da gioco. *Dall’8 al 25 giugno* a Rimini, nella zona al 

confine con Riccione, il Villaggio Uisp allestito presso il Mojito Beach 

accoglierà i partecipanti alle Finali nazionali Uisp. “A pochi giorni dalla 

partenza della manifestazione, si respira aria di entusiasmo tra le società 

partecipanti", dice *Alessandro Baldi* 

Leggi l'articolo 

[3] Attivati! A Taranto, con il progetto Uisp, sport inclusivo per ragazzi con 

disturbi dello spettro autistico 

Il progetto *“Attivati! Stili di vita attivi contro la sedentarietà”* prende sempre 

più forma in tutta Italia. Tantissime sono le attività che vengono portate avanti 

nel nostro territorio rivolte a grandi e piccoli. A Taranto ragazzi e ragazze 

attraverso il canottaggio scoprono nuovi mondi e tratti interiori fino ad ora 

celati. Tra i due mari, Mar Grande e Mar Piccolo, in Puglia si trova *l’ASD 



 

Vogatori Città di Taranto*, società affiliata alla Uisp che ha preso parte al 

progetto e che, da metà marzo, offre attività di canottaggio a ragazzi e ragazze 

con disturbi dello spettro autistico. "Abbiamo cominciato stando vicino alla 

banchina – racconta *Cosimo Conte*, maestro di voga e responsabile dell’ASD 

– poi, nelle lezioni successive, ci siamo allontanati di 100 metri fino all’ultimo 

allenamento quando ci siamo spinti nella vecchia Taranto” 

Leggi l'articolo 

[4] La formazione Uisp prosegue con corsi su tutto il territorio. Ecco il 

calendario degli appuntamenti 

Presentiamo il calendario dei corsi di formazione Uisp* organizzati dai 

Comitati regionali e territoriali e dai Settori di attività nazionali*. I percorsi 

formativi proseguono su un doppio binario: in presenza e in videoconferenza, 

a seconda delle necessità didattiche. L’Uisp ha messo a punto e avviato un 

programma di formazione in videoconferenza per le materie teoriche, per 

proseguire sulla strada di corsi di qualità sia per le *Unità didattiche di base*, 

sia per i moduli formativi delle attività. L’Uisp ha sempre messo al primo 

posto *la qualità della formazione e la capacità di innovare la sua proposta* 

Leggi l'articolo 

[5] La riforma dello sport e del terzo settore. Gli interventi di T. Pesce e L. 

Pancalli al convegno Terzjus 

*Tiziano Pesce, presidente Uisp nazionale*, è intervenuto in rappresentanza 

del Forum del terzo settore, nel corso del convegno organizzato lunedì 29 

maggio dall’Osservatorio Terzjus sulla riforma dello sport e del terzo settore. 

“*Siamo nel pieno di due riforme legislative*: quella del terzo settore e quella 

del sistema sportivo – ha detto Tiziano Pesce – La compatibilità tra questi due 

ordinamenti è una necessità per lo sviluppo dello sport. L'attualità di queste 

settimane ci porta al tema del lavoro sportivo: non dobbiamo stancarci di dire 

che si tratta di *giuste tutele del lavoro* e allo stesso tempo richiedere di 

accompagnare e di sostenere le asd e società sportive in questo delicato 

passaggio”. *GUARDA IL VIDEO DELL’INTERVENTO DI TIZIANO PESCE [6] 



 

*"Con il Trattato di Lisbona viene data per la prima volta una definizione di 

sport che oggi ritroviamo nel senso comune – ha detto *Luca Pancalli, 

presidente Cip* – ovvero come attività con finalistà sociali e come attività con 

finalità competitiva. Stiamo vivendo una trasformazione di politica sportiva. 

In una vita che cambia velocemente, nelle riforme vedo un’opportunità di 

crescita”. *GUARDA IL VIDEO DELL’INTERVENTO DI LUCA PANCALLI [7]* 

Leggi l'articolo 

[8] Diritti dei bambini e dei ragazzi: a che punto siamo? Incontro del Gruppo 

Crc. Interviene Loredana Barra 

In occasione dell’anniversario della ratifica della Convenzione ONU sui diritti 

dell’infanzia e dell’adolescenza (CRC) da parte dell’Italia, ed a sei mesi dalla 

pubblicazione dell’Agenda per l’infanzia e l’adolescenza a cura del *Gruppo 

CRC, il network di cui l’Uisp fa parte si è riunito martedì 30 maggio*, 

nell’ambito del Festival ASviS, per capire a che punto siamo nella presa in 

carico dei 10 obiettivi individuati nel documento, in cui sono state proposte 

una serie di azioni ritenute prioritarie e non più rinviabili per rendere 

concreto l’impegno verso le nuove generazioni. L’Uisp partecipa alla stesura 

del Rapporto annuale Crc per il capitolo “Sport, movimento, educazione”, la 

*responsabile Politiche educative e inclusione Loredana Barra*, ha 

partecipato all’incontro del 30 maggio: “E’ necessario che ci sia maggiore 

coerenza tra ciò che si dice e le scelte che si fanno a favore dei bambini * 

GUARDA IL VIDEO DELL'INCONTRO [9]* 

Leggi l'articolo 

[10] Con le Ginnastiche Uisp a Cesenatico parte l’estate 

Fino al 12 giugno a Cesenatico si svolgono i *Campionati nazionali di 

ginnastica ritmica Uisp*: oltre tremila ginnaste da tutta Italia, per una 

rassegna spettacolare e, soprattutto, solidale. A Torino in scena l’acrogym. 

*Parlano P. Morara, P. Vasta e A. Clementi* 

Leggi l'articolo [11] Detenuti e podisti Uisp insieme a Sassari e Cremona per 

Vivicittà 



 

*Sabato 27 maggio* la corsa Uisp è entrata nel carcere di Cremona e in quello 

di Nuchis (Ss), per una giornata di sport e diritti. Dalle strade e dai centri delle 

città *Vivicittà prosegue la sua corsa negli istituti penitenziari e minorili* con 

la manifestazione nazionale di Vivicittà "Porte aperte" 

Leggi l'articolo [12] Record di iscritti alla CoppItalia di Tennis Uisp: tutti ad 

Albarella 

Sull’isola in provincia di Rovigo circa 300 persone prenderanno parte alla 

CoppItalia di Tennis Uisp: *fino a domenica 4 giugno* si svolge la prima 

manifestazione nazionale del Tennis Uisp che *supera tutti i record degli anni 

passati*. Parla *Alessandro Barba* 

Leggi l'articolo [13] Il Campionato nazionale di judo Uisp approda a Guastalla 

Il *3 e 4 giugno* circa 440 persone prenderanno parte all’evento, in provincia 

di Reggio Emilia. *Michele Chendi*, responsabile Discipline Orientali Uisp, 

racconta: “Il numero dei partecipanti è in aumento rispetto allo scorso anno e 

questo denota *un ritorno alla normalità dopo la pandemia*" 

Leggi l'articolo [14] “Città in danza Uisp”: nel weekend due tappe, a Pozzuoli e 

Mestre 

L'iniziativa si è svolta* sabato 27 maggio* al Teatro San Luca per la Campania 

e al Teatro Toniolo di Mestre per quella veneta. *Grande partecipazione* delle 

scuole di danza del territorio. Si avvicina la finale nazionale, che quest’anno si 

svolgerà *a Roma l’8 luglio, al Teatro Quirino* 

Leggi l'articolo [15] Sport Civico: le istituzioni al centro del secondo workshop 

nazionale 

Il secondo workshop tematico sul progetto Sport Civico si è svolto mercoledì 

24 maggio. Tra gli altri è intervenuto *Luciano Gallo, Anci Emilia Romagna*, 

che ha sottolineato il valore della *coprogettazione: *"L'importanza di Sport 

civico risiede nella coprogrammazione tra comuni e mondo sportivo" 

 



 

Leggi l'articolo [16] L'Uisp sulla Rai per la Giornata nazionale del sollievo 

Il Giro d'Italia delle cure palliative pediatriche, evento nazionale di 

Fondazione Maruzza, ha fatto tappa *domenica 28 maggio a Pesaro*. 

All'organizzazione dell'evento hanno partecipato anche i Comitati U*isp 

Marche e Pesaro-Urbino*. *GUARDA IL SERVIZIO DELLA TGR RAI  MARCHE 

[17]* 

Leggi l'articolo [18] Partecipazione dei cittadini stranieri: cosa può fare lo 

sport? 

Il 23 maggio si è svolto a Roma, presso la sede del parlamento europeo in 

Italia, un incontro internazionale sugli *strumenti per favorire l'integrazione* 

delle persone straniere. *Daniela Conti*, responsabile Politiche per 

l’Interculturalità e la Cooperazione Uisp ha portato la voce dello sport 

Leggi l'articolo [19] Lo sport come strumento per combattere le 

discriminazioni 

Il potenziale dello sport nelle politiche di inclusione è enorme, lo conferma *la 

ricerca di Openpolis e Con i bambini*. Lo sport ha, infatti, un impatto nella 

*crescita sociale ed educativa*, offre un ambiente in cui apprendere, in un 

contesto di gioco, il rispetto delle regole e aiuta a sviluppare la personalità 

Leggi l'articolo [20] MovieMenti: i ciak dello sport sociale e per tutti Uisp 

Ciak, azione! *Sette giorni di sport, raccontati dai media ma non solo.* Lo 

sport sociale e per tutti Uisp trova nel web il canale per raccontarsi. 

*Emozioni, volti e attività dello sport sociale del territorio* nel web riescono a 

ritrovare la possibilità di esprimersi e raccontarsi 

Leggi l'articolo [21] Comunicazione Uisp: le 10 news più lette degli ultimi sette 

giorni 

In primo piano: *MobyDog Uisp*: un torneo per l'intesa cane-padrone; 

*Ginnastiche Uisp*: aggiornamenti sui Campionati di ritmica; 75° Uisp a 

*Bologna*: la lunga storia dello sport sociale; *Formazione* Uisp; Uispress n. 

20; *Emergenza Emilia Romagna*: lo sport di base è in ginocchio 

Leggi l'articolo [22] Il 5×1000 della dichiarazione Irpef all’Uisp per 

promuovere diritti 



 

Leggi l'articolo [23]   

Per aggiornamenti consultare il sito 

https://uispnazionale.invionews.net/nl/pdwc9n/y04hy4u/ws20j24/uf/76/a

HR0cDovL3d3dy51aXNwLml0?_d=851&_c=139947ba [24] 

*Uispress – agenzia giornalistica settimanale di cultura e sport sociale – 

periodico telematico con registrazione al Tribunale di Roma 109/83 del 

21/03/83 – anno XLI* 

direttore responsabile: Ivano Maiorella 

redazione: Elena Fiorani, Francesca Spanò 

segreteria di redazione: Monica Tanturli 

webmaster: Antonio Marcello 

 

 

 

 

Il Ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi, e il Ministro del Lavoro e delle 

Politiche Sociali, Marina Calderone, coproponenti, hanno portato all'esame 

preliminare del Consiglio dei ministri l'atteso decreto correttivo che interviene 

sulla riforma dello sport, promossa dall'allora Sottosegretario alla presidenza del 

Consiglio con delega allo sport, Giancarlo Giorgetti, allo scopo di introdurre 

alcuni selettivi miglioramenti. L'obiettivo, duplice, è quello di accompagnare 

l'entrata in vigore degli aspetti più significativi della riforma a partire, come 

previsto, dal prossimo 1° luglio e contenere l'impatto delle radicali innovazioni 

normative previste sulle associazioni e le società sportive dilettantistiche e i 

lavoratori dello sport. In particolare, il decreto prevede forti misure di 

semplificazione degli adempimenti previsti per consentire la gestione da parte 



 

del sistema previdenziale generale delle posizioni dei lavoratori dello sport, 

identificando altresì un percorso che consenta l'interoperabilità dei sistemi di 

gestione dei flussi di dati allo scopo occorrenti, in modo da evitare duplicazioni 

e sovrapposizioni o rischi di interferenza, tenendo nel debito conto anche le 

esigenze di operatività dei professionisti che affiancano le organizzazioni del 

mondo sportivo nell'assolvimento dei loro obblighi datoriali.  

Come di consueto, il decreto correttivo approvato in prima lettura dal Consiglio 

dei ministri sarà trasmesso alle Camere e alle Conferenze, Unificata e Stato-

Regioni, per l'acquisizione dei rispettivi pareri e intese e tornerà poi in Consiglio 

dei ministri per la seconda e definitiva lettura. 

Con il provvedimento in esame si interviene sui decreti nn. 36, 37, 38, 39 e 40 del 

2021, sulle seguenti materie: 

■ 36, in materia di lavoro sportivo;  

■ 37, in materia di rappresentanza degli atleti e delle società sportive; 

■ 38 in materia di norme per la sicurezza per la costruzione degli impianti 

sportivi; 

■ 39 in materia di semplificazione di adempimenti relativi agli organismi 

sportivi; 

■ 40 in materia di sicurezza nelle discipline sportive invernali, adottati tutti il 

28 febbraio 2021. 

Fermo restando la fascia di esenzione totale fino ai 5.000 euro e la fascia di 

esenzione da ritenute fiscali fino a 15.000 euro relative al lavoro sportivo, le novità 

presenti nei decreti correttivi riguardano anche agevolazioni per il mondo dello 

sport consistenti nell'esenzione IRAP con riferimento ai redditi più bassi;  la 

maggiore interazione con il mondo del terzo settore attraverso la previsione 

dell'iscrizione al registro nazionale delle attività sportive dilettantistiche del 

Dipartimento per lo Sport anche per le fondazioni del terzo settore che 

organizzano e gestiscono attività sportive dilettantistiche; la previsione di un 

Osservatorio nazionale sul lavoro sportivo, da istituire di concerto con il 

ministero del lavoro, con compiti di promozione di iniziative monitoraggio e 

senza nuovi o maggiori oneri a carico della finanza pubblica. 



 

La prossima settimana si terrà la conferenza stampa congiunta con il Ministro per 

lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi, e il Ministro del Lavoro e delle Politiche 

Sociali, Marina Calderone per presentare i decreti correttivi. 

  



 

 

Abodi, le sconfitte non giustificano linguaggi 

inaccettabili 

Ministro su twitter, 'soprattutto da parte dei protagonisti' 

 

(ANSA) - ROMA, 02 GIU - "Diciamo sempre: lo sport educa 

soprattutto a perdere. Ci sono sconfitte che fanno male, che 

riteniamo ingiuste, nello sport come nella vita, ma questo non 

giustifica MAI atteggiamenti e linguaggi inaccettabili, soprattutto da 

parte dei protagonisti, peraltro professionisti". Così il ministro per lo 

Sport e i giovani, Andrea Abodi, su twitter, nel giorno in cui l'Uefa ha 

aperto un'indagine nei confronti di Josè Mourinho per gli insulti 

all'arbitro Taylor. (ANSA). 

 

 

Terzo settore: network e finanza a 
impatto, ecco i driver per l'innovazione 
di Francesco Dente 



 

 3 ore fa 

L'Inapp ha presentato la IV indagine sui servizi sociali realizzati dal 

non profit: la rilevazione evidenzia che in tutte le aree geografiche 

l’innovazione aumenta in modo omogeneo all’aumentare delle 

relazioni territoriali. Anche l’uso di più fonti di finanziamento ha un 

impatto positivo sull’innovazione. Questa cresce in modo omogeneo 

con l’aumento della diversificazione degli approvvigionamenti delle 

risorse economiche necessarie per erogare i servizi sociali 

Chi fa da sé? Non fa per tre. Fa molto di più se fa rete con altri soggetti pubblici e 

del privato sociale e se attinge a una pluralità di fonti di finanziamento. Riesce a fare 

di più perché produce innovazione sociale. A metterlo nero su bianco sono i 

ricercatori dell’Istituto nazionale per l’analisi delle politiche pubbliche (Inapp) che 

nella IV indagine sui servizi sociali realizzati dal non profit (in allegato) hanno 

dedicato un approfondimento alla capacità del Terzo settore di sviluppare un 

nuovo prodotto, un nuovo servizio o un nuovo processo in grado di soddisfare 

bisogni sociali in modo più efficace e di creare al tempo stesso nuove relazioni e 

nuove collaborazioni. 

Uno studio tanto più interessante perché i dati sono stati raccolti nel pieno della 

pandemia quando il non profit a causa delle restrizioni è stato costretto nel giro di 

poco tempo a rivedere gli strumenti e le strategie per raggiungere i suoi associati e 

beneficiari e a confrontarsi con le necessità di un nuovo pubblico. La rilevazione, 

realizzata su un campione di 4.694 organizzazioni, ha preso le mosse dalla 

costruzione di un indice sintetico da 0 a 4 con cui misurare l’intensità 

dell’innovazione (calcolata sulla media del numero d’innovazioni adottate). 

Il primo dato sorprendente è che un terzo degli erogatori di servizi sociali (36,6%) 

ha un livello di innovazione pari a zero. Una condizione più diffusa nel Mezzogiorno 

(43,4%) e che scende rispettivamente al 34,1% e al 32,6% nel Nord-Est e nel Centro 



 

per arrivare al 32% Nord-Ovest. Quali sono invece le aree più innovative? L’indice 

sintetico attesta che, a fronte di un valore medio nazionale di innovatività pari a 1,30, 

le aree con la marcia in più sono il Centro (1,42) e il Nord-Ovest (1,35) seguite dal 

Nord-Est (1,27). Il Mezzogiorno invece si situa a un valore inferiore alla media (1,21). 

L’Inapp, una volta messo a punto l’indice, ha testato l’ipotesi di una relazione tra 

innovazione, ampiezza della rete territoriale e pluralità di fonti finanziarie. La 

rilevazione evidenzia infatti che in tutte le aree geografiche l’innovazione aumenta 

in modo omogeneo all’aumentare delle relazioni territoriali. Le organizzazioni non 

profit con un grado più elevato di rapporti con altri attori presentano infatti l’indice 

di innovazione più alto. Il Centro ha la performance migliore (2,00) seguito dal Nord-

Est (1,89) e dal Nord-Ovest (1,87) mentre il Mezzogiorno si posiziona all’ultimo posto 

(1,64) con un importante scarto rispetto alla media nazionale (1,82). Il Mezzogiorno 

tuttavia è l’area che mostra il maggior livello di innovazione nel caso si prenda in 

esame la tipologia degli enti che ha basse relazioni con il territorio. Qui l’indice tocca 

1,23 a fronte del Nord-Ovest (1,10), Centro (1,03) e Nord-Est (0,88). 

Anche l’uso di più fonti di finanziamento ha un impatto positivo sull’innovazione. 

Questa cresce in modo omogeneo con l’aumento della diversificazione degli 

approvvigionamenti delle risorse economiche necessarie per erogare i servizi 

sociali. La pluralità delle fonti, osservano i ricercatori, oltre «a canalizzare nel 

circuito del welfare locale finanziamenti ulteriori, garantisce agli enti non profit 

indipendenza e discreta autonomia da forme di ‘mono-committenza’ traducendosi 

nella pratica in un efficace fattore di sostenibilità economica». Il questionario Inapp, 

a tal proposito, ha preso in esame sia le fonti pubbliche (fondi comunali, regionali, 

nazionali, europei) che private (donazioni, contributi, autofinanziamento). Quanto ai 

dati territoriali, dal raffronto emerge che l’indice di innovazione degli enti che 

utilizzano più di 3 diverse fonti finanziarie parte da un valore di 2,09 al Centro per 

passare a 1,96 al Sud e scendere a 1,79 nel Nord-Ovest e a 1,69 nel Nord-Est. Il 

Meridione rappresenta un’anomalia positiva anche in questo caso. Riesce a 

sviluppare il livello più elevato di innovazione (1,00) rispetto agli altri contesti in 

assenza di differenziazione delle fonti. Utilizzando cioè una sola fonte finanziaria. 

Tanto con poco, insomma. Francesco Dente 



 

 

La cooperazione come argine delle 
disuguaglianze e abilitatore di giustizia 
sociale 
di Andrea Morniroli* e Marisa Parmigiani** 

 6 ore fa 

Come valorizzare il ruolo della cooperazione nella lotta contro le 

disuguaglianze? Dal ForumDD e Fondazione Unipolis proposte 

concrete frutto di un percorso partecipativo, ora da sperimentare per 

migliorare la capacità del mondo cooperativo di essere protagonista 

nella promozione di coesione sociale 

Nel maggio 2021 al Social summit dell’Unione europea i capi di Stato e di Governo 

hanno adottato la Dichiarazione di Porto che riconosce come fondamentale il tema 

della coesione sociale: pari opportunità a tutti senza lasciare indietro nessuno, 

posti di lavoro anche migliorando la qualità del lavoro esistente, difesa di salari equi 

per combattere l’esclusione sociale e la povertà. La cooperazione rappresenta un 

attore importante nel contribuire a favorire un nuovo concetto di sviluppo in linea 

con la visione della Dichiarazione. Ed è per questo che il Forum Disuguaglianze e 

Diversità e la Fondazione Unipolis hanno lavorato a un percorso di confronto e 

riflessione all’interno della cooperazione e presso i suoi principali stakeholder, per 

definire un posizionamento che possa riconoscere al modello cooperativo, per la 

sua natura intrinsecamente inclusiva, ma anche alle imprese cooperative, un ruolo 

di argine delle disuguaglianze e abilitatore di giustizia sociale. 

https://www.forumdisuguaglianzediversita.org/
https://www.forumdisuguaglianzediversita.org/
https://www.fondazioneunipolis.org/


 

I risultati emersi sono confluiti nel documento "Per un'economia più giusta. La 

cooperazione come argine delle disuguaglianze e abilitatore di giustizia sociale" 

che presenta proposte concrete per accrescere questo carattere. Crediamo si debba 

intervenire su vari fronti, uno dei quali è certamente la governance. Partendo dalla 

natura multistakeholder della forma cooperativa, le proposte che avanziamo vanno 

nella direzione di rafforzare l’accessibilità in ingresso dei soci, la loro partecipazione 

attiva – curando i processi di democrazia deliberativa basati su un confronto 

informato – e la presenza equilibrata, non solo simbolica, delle donne nei consigli 

di amministrazione, nella gestione del personale, nelle assemblee sostenendone il 

protagonismo. Nel documento trova spazio anche la promozione dei giovani, 

coerente con la natura intergenerazionale delle cooperative, da realizzare attraverso 

azioni e processi per il loro empowerment e lo sviluppo delle e dei giovani in 

organico, e avviando una sperimentazione di rappresentanza istituzionale degli 

interessi delle generazioni future, con una figura appositamente identificata 

attraverso il rapporto con mondo ambientalista e associazioni giovanili. Un altro 

punto nodale è il ruolo sociale del sistema cooperativo, a partire dal suo 

radicamento territoriale. La cooperazione supporta e aiuta lo sviluppo territoriale in 

termini di crescita occupazionale, sviluppo di filiera, infrastrutturazione economico-

imprenditoriale e sociale, e promuove la creazione di un capitale sociale di 

conoscenza e lo sviluppo di valori culturali e di fiducia condivisi, presupposti 

indispensabili per la crescita di “sistemi territoriali” orientati al cambiamento e 

all’inclusione. Questa funzione importantissima potrebbe essere valorizzata ad 

esempio introducendo incentivi e riconoscimenti alla valenza sociale della 

cooperazione per il territorio anche dal punto di vista economico. 

La cooperazione infine svolge un ruolo educativo importante di cambiamento di 

comportamenti e processi culturali. Un impatto da potenziare promuovendo, da 

parte della pubblica amministrazione con il supporto di risorse pubbliche abilitanti, 

la nascita di startup cooperative, e dall’altra l’adozione di una nuova prospettiva di 

genere, che sia in grado di inquadrare la sfera dei comportamenti individuali alla 

luce delle rappresentazioni collettive che li ispirano per pervenire al superamento di 

un ordine basato sul dominio maschile, non dimenticando le interconnessioni tra 

questo e altri regimi di disuguaglianza, favorendo l’empowerment femminile 

https://www.fondazioneunipolis.org/Documents/Documento%20cooperazione_Forum%20DD%20e%20Unipolis.pdf
https://www.fondazioneunipolis.org/Documents/Documento%20cooperazione_Forum%20DD%20e%20Unipolis.pdf


 

valorizzando l’idea di “cura” in ottica di genere, ovvero non riferendola alla “natura” 

come propensione femminile ma collocandola nella responsabilità collettiva sia 

nelle famiglie che nel pubblico. 

Il documento è stato il frutto di un percorso partecipativo che ha coinvolto oltre 80 

persone: diversi cooperatori si sono confrontati con il mondo accademico e i loro 

principali stakeholder e ora avranno l’onere di sperimentare le proposte ivi 

contenute per migliorare la capacità di essere protagonisti della lotta alle 

disuguaglianze. 

*Forum Disuguaglianze e Diversità 

**Fondazione Unipolis 

 

 

 

5 Giugno 2023 

Con i Bambini – Demopolis 

presentazione dati sul disagio degli 

adolescenti 

Con i Bambini: 8 giugno presentazione della prima indagine tra gli adolescenti 

italiani. Lancio del nuovo bando da 30 milioni di euro per il benessere 

psicologico e sociale degli adolescenti 

Come stai? Ascoltiamo gli adolescenti 



 

Prima indagine demoscopica realizzata da Demopolis per Con i Bambini con 

l’ascolto diretto di ragazzi e ragazze, sul tema del disagio e del rapporto con gli 

adultiRoma, 1 giugno 2023 – Si terrà il prossimo 8 giugno dalle ore 10:30 alle 

12:00 la conferenza stampa di presentazione online della prima indagine 

demoscopoica rivolta direttamente agli adolescenti. Lo studio è stato 

realizzato dall’istituto Demopolis per l’impresa sociale Con i Bambini che per 

la prima volta ha voluto ascoltare la voce degli adolescenti sul tema del disagio. 

L’appuntamento si terrà in streaming sulla pagina facebook di Con i Bambini 

e sul sito www.conibambini.orgDurante l’evento, sarà lanciato il nuovo bando 

di Con i Bambini, promosso nell’ambito del Fondo per il contrasto della 

povertà educativa minorile, sul tema del benessere psicologico e sociale degli 

adolescenti, che mette a disposizione 30 milioni di euro per sostenere progetti 

in tutta Italia. 

Presenteranno i risultati dell’indagine demoscopica Pietro Vento, direttore 

dell’Istituto Demopolis e Sabrina Titone, Ricercatrice Demopolis. Ne 

discuteranno Maria Teresa Bellucci, Vice Ministro del Lavoro e 

Vicepresidente del Comitato di indirizzo strategico del Fondo; Giuseppe 

Morandini, Vicepresidente di Acri e Presidente Fondazione Friuli; Vanessa 

Pallucchi, Portavoce del Forum nazionale del Terzo Settore; Marco Rossi-

Doria, Presidente di Con i Bambini. Presenterà il nuovo bando Simona 

Rotondi, Vicecoordinatrice Attività istituzionali di Con i Bambini. 

—————- 

Il Fondo per il contrasto della povertà educativa minorile nasce nel 2016 da 

un’intesa tra le Fondazioni diorigine bancaria rappresentate da Acri, con 

Governo e Terzo Settore. Sostiene interventi finalizzati a rimuoveregli ostacoli 

di natura economica, sociale e culturale che impediscono la piena fruizione 

dei processi educativida parte dei minori. Per attuare i programmi del Fondo, 

a giugno 2016 è nata l’impresa sociale Con i Bambini,organizzazione senza 

scopo di lucro interamente partecipata dalla Fondazione CON IL SUD. Con i 

Bambini,attraverso decine di bandi e iniziative, ha selezionato oltre 400 

progetti in tutta Italia sostenutocomplessivamente con più di 450 milioni di 

euro. Nella gestione dei bandi, è stato introdotto l’elemento dellavalutazione 

di impatto. I progetti, attivi in tutta Italia, coinvolgono oltre mezzo milione di 



 

bambini e ragazzi,insieme alle loro famiglie, che vivono in condizione di 

disagio, mettendo in rete oltre 7.500 organizzazioni, traterzo settore, scuole, 

enti pubblici e privati. 

Per info 

 

 

 

SPORT 

Il Fvg vince le finali nazionali Uisp di tennis 

E' la prima volta che il Friuli Venezia Giulia vince la competizione 

Autore: Redazione 4 Giugno 2023 

 

Si sono concluse nell’isola di Albarella le finali nazionali del campionato di tennis Uisp e 

in maniera sorprendente il trofeo è stato vinto dal Friuli Venezia Giulia per la prima volta 

nella sua storia sopravanzando squadre più blasonate come Lombardia (seconda) Lazio 

(terzo) Toscana (quarta) Emilia Romagna, Marche, Puglia, Campania e Veneto. Il circuito 

Uisp tennis partito in regione in maniera organizzata una decina d’anni fa con poche 

centinaia di praticanti ed è riuscito a raggiungere un risultato impensabile, non solo 

vincendo il trofeo nazionale ma iscrivendo 10 squadre con oltre trenta atleti e portando 

sul podio almeno una compagine in cinque delle sei categorie.  

https://www.ilfriuli.it/sport/
https://www.ilfriuli.it/author/redazione/


 

Nel dettaglio dei risultati, nella categoria Gold Maschile il tc Remanzacco Fvg è giunto 

terzo battendo in semifinale le Marche; nella categoria Gold Femminile l’Arac Ts Fvg è 

arriva seconda alle spalle del Lazio; nella categoria Silver Femminile il tc Remanzacco 

Fvg è arrivato secondo perdendo la finale per pochi punti con la Lombardia ed il terzo 

gradino del podio è andato alle ragazze del Tc Pocenia Fvg; nella categoria Silver 

Maschile il tc Remanzacco FVG è arrivato sesto ed il tc Colugna undicesimo su 21 

squadre; nella categoria Silver Misto la finale si è disputata fra due squadre del Fvg: 

Pocenia Fvg contro Tennis Star Ts. Ha prevalso Ts cogliendo il titolo di Campioni d’Italia; 

nella categoria Gold Maschile l’Arac Ts è arrivata seconda dietro al Lazio. 

Grande la soddisfazione del coordinatore nazionale tennis Uisp Alessandro Barba che ha 

sottolineato l’ottimo lavoro svolto in regione dai circoli e dai loro istruttori soprattutto con 

i ragazzi. 

 

 

 

SPORT PER TUTTI 

Socializzazione e benessere, la 

ginnastica dolce Uisp conquista 

Nomadelfia 

NOMADELFIA – Le attività del progetto nazionale Uisp Sport Per Tutti 

proseguono a pieno ritmo sul territorio del Comitato Uisp Aps di Grosseto. Un 

corso, specificatamente quello di ginnastica dolce, è stato attivato all’interno di 

Nomadelfia, riscuotendo un ottimo successo di iscritti tra i membri della 



 

Comunità. “Questa esperienza l’abbiamo trovata utile per la salute – esordisce 

Chiara, una delle partecipanti al corso – tutti noi di questa “classe” visti l’età e gli 

acciacchi vari abbiamo bisogno di muoversi e fare attività ed è un’esperienza 

simpatica perché noi tutti della Comunità ci conosciamo e questo è un bel 

momento per ritrovarsi e per fare qualcosa di bello insieme. Speriamo che possa 

proseguire anche il prossimo anno”. 

 

 

Ambiente 

Sassari, i plogger raccolgono trecento 

chili di “piccoli” rifiuti 

 

Grande successo per l’iniziativa al Tanit 

04 giugno 2023 

 

Sassari Oltre 48 chili di plastica, 42 di vetro, 9,5 di alluminio, 91 di indifferenziata 

e 31 Kg di carta e cartone, oltre a pneumatici, sedie, lastre di metallo e rifiuti di 

ogni genere. Con oltre 300 chili di rifiuti raccolti che devono essere per ciascuno 

dei partecipanti motivo di orgoglio e di grande soddisfazione. È stato un grande 

successo la tappa cittadina del giro d’Italia Plogging, la corsa /camminata in cui 

l’obiettivo è quello di raccogliere rifiuti lungo il percorso. La manifestazione 

nazionale è arrivata alla seconda edizione e per la prima volta, venerdì, è arrivata 

in città grazie alla Trail & Road Runners, insieme al comitato territoriale Uisp di 

Sassari e al Centro Commerciale Tanit, dal cui è partita la “gara”. Il tutto con il 

Patrocinio del Comune di Sassari. 



 

 

Nel mirino dei partecipanti il “littering”, l’abbandono di rifiuti di piccole e 

piccolissime dimensioni che contribuisce per almeno il 75% alla concentrazione 

di rifiuti nei corpi idrici e in particolare nel mare. E, a caccia dei piccoli rifiuti, sono 

andati i partecipanti, lungo un percorso di circa 6 chilometri che, partendo 

dall’area del Centro Commerciale, è passato da via Predda Niedda, via Padre 

Zirano, viale Giovanni Paolo II, la strada vicinale Li Cadduffi, quella di San 

Giacomo, via Caniga, per poi fare rientro al Centro Commerciale Tanit. I 

partecipanti, divisi in squadre, hanno raccolto i rifiuti lungo il percorso, riempito 

i sacchetti, proceduto alla differenziazione e lasciato i stessi sacchetti nei punti 

di raccolta lungo il tracciato. I rifiuti sono stati poi pesati ed è stata stabilita la 

classifica in base al tempo impiegato per percorrere interamente i 6 km del 

percorso e ai punti ottenuti con la raccolta. 

 

«Grazie – sottolineano gli organizzatori – a tutti coloro che hanno colto al volo la 

nostra proposta e hanno capito che particolare valenza avesse oggi essere 

presenti. Che hanno rinunciato ad un paio d’ore del loro tempo per dare un 

contributo concreto e fattivo alla salvaguardia dell’ambiente. La giornata è stata 

per noi molto gratificante. I 300 kg di rifiuti raccolti devono essere per ciascuno 

dei partecipanti motivo di orgoglio e di grande soddisfazione. Si è voluto dare un 

segnale forte e chiaro su quanto teniamo al nostro ambiente. Auspichiamo che 

giornate come quella di oggi possano avere un seguito e che come il lievito 

facciano fermentare altre coscienze civiche oggi ancora assopite. Non possiamo 

non ringraziare il Giro d'Italia Plogging per averci permesso di essere presenti 

con la nostra “tappa”, il Centro Commerciale Tanit che, con il suo direttore 

Emanuele Decandia, ha subito creduto in questa iniziativa e non ha esitato un 

attimo a supportarci nella realizzazione della manifestazione, il Comune di 

Sassari con l’assessore Antonello Sassu, la Rti Ambiente Italia per averci 

permesso questa iniziativa assecondando tutte le nostre richieste, la Polizia 

Locale che ha garantito la sicurezza lungo tutto il percorso in modo discreto ma 

estremamente professionale». (g.bua) 

 

 



 

Si “allenano” spalando fango in aiuto 

degli alluvionati: gli atleti del Team 

Romagna Judo vincono 3 medaglie 

al Campionato Nazionale 

di Redazione - 04 Giugno 2023 - 16:38 

Il Team Romagna Judo, società che opera nel comune di Lugo, racconta una 

vicenda che parla di sport e solidarietà: “durante la devastante alluvione che 

ha colpito l’Emilia Romagna, acqua e fango ha invaso il centro abitato 

provocando numerose interruzioni nell’erogazione della luce elettrica, e la 

nostra palestra è  rimasta chiusa per un lungo periodo. I nostri atleti, non 

potendosi allenare in vista della Finale Campionato Nazionale Uisp, che si è 

svolta Sabato 3 Giugno a Guastalla, hanno fatto esercizio fisico spalando 

fango, sia nelle proprie case sia prestando aiuto agli alluvionati. I nostri 

quattro  atleti, della categoria cadetti,  nonostante  l’impossibilità di un 

costante allenamento hanno ben figurato conquistando un argento e due 

bronzi!” 
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https://www.sullascia.net/notizie/torino/2023/contrasto-alla-sedentarieta-con-la-

uisp-piemonte/ 

CONTRASTO ALLA SEDENTARIETÀ CON LA UISP PIEMONTE 

5 GIUGNO 2023GIADA RAPA 

 

Il Comitato Regionale ha organizzato un momento di confronto al fine di ricercare e dare valore 

a buone pratiche. Per “contagiare” con la voglia di fare movimento. 

di Giada Rapa 

Un obiettivo: diffondere più prevenzione e maggiore salute. Due i mezzi per farlo: il movimento 

e lo sport. Ma come fare per avvicinare la popolazione all’attività fisica, superando i molteplici 

ostacoli che spesso impediscono di dedicarsi a una disciplina sportiva? In che modo superare 

gli ostacoli delle condizioni economiche -soprattutto considerando che, a seguito del CoVid-19 e 

dei rincari degli ultimi mesi, sono tante le famiglie in difficoltà– e della lontananza degli 

impianti sportivi? 

Su queste, e molte altre domande, si è basato l’appuntamento Moving Lab -svoltosi la scorsa 

settimana presso il Palazzetto dello Sport Le Cupole di Torino– promosso da UISP Piemonte 

con la partecipazione di tutti i Comitati Territoriali della Regione e diversi utenti dei corsi che 

annuale vengono erogati dall’Ente di Promozione Sportiva. Tra questi, una piccola 

rappresentanza dell’Associazione Pensionati Borgaresi, mentre per il Comitato Ciriè Settimo 

Chivasso ha presenziato il Direttore -anche lui borgarese- Roberto Rinaldi. 

A introdurre la discussione è stata la Presidente del Regionale UISP, Patrizia Alfano, la quale 

ha affrontato i problemi dell’equità sociale e proposto interessanti suggestioni, come la 

presenza di una struttura sportiva in ogni quartiere. Ma per arrivare davvero a “contagiare” più 

individui possibili e renderli #innamoratidellosport c’è anche bisogno dell’aiuto delle 

Istituzioni e dell’ASL. E sulla collaborazione con l’ASL TO4 si è basato, in parte, l’intervento del 

https://www.sullascia.net/notizie/torino/2023/contrasto-alla-sedentarieta-con-la-uisp-piemonte/
https://www.sullascia.net/notizie/torino/2023/contrasto-alla-sedentarieta-con-la-uisp-piemonte/


 

Direttore Rinaldi, ricordando la quasi ventennale collaborazione per corsi di Attività Fisica 

Adattata e Nordic Walking. Disciplina, quest’ultima, che ha avuto un ulteriore upgrade 

attraverso il progetto Art.72 SportPerTutti -promosso da UISP Nazionale- che vede la presenza 

di istruttori qualificati per effettuare esercizi di riscaldamento iniziale e di stretching 

conclusivo al fine di evitare piccoli traumi muscolari e danni alle articolazioni. 

Nella seconda parte della giornata, invece, ampio spazio al movimento, con dimostrazioni di 

Attività Fisica Adattata e di diversi esercizi accompagnati dalla musica. 

 

 

 

Centro estivo Uisp "Sport Gioco Avventura" "Attività ludiche e 

inclusive a Civitanova" 

Il Comune di Tolentino, assessorato alle politiche sociali, promuove il centro estivo Uisp 

"Sport Gioco Avventura", che si svolgerà dal 3 al 28 luglio, dal lunedì al venerdì. Al 

mattino i ragazzi verranno accompagnati con il pullman allo stabilimento balneare 

Filippo di Civitanova, dove, divisi in piccoli gruppi, saranno impegnati in attività sportive, 

ludiche e di animazione (giochi sul bagnasciuga, in acqua, con la sabbia, tornei sportivi, 

baby dance, acquagym, balli ecc.). Il centro estivo è riservato ai bambini e ragazzi da 6 a 

14 anni (dalla prima elementare alla terza media). "Siamo lieti di poter contribuire anche 

quest’anno all’organizzazione della colonia estiva con un format tutto nuovo a partire 

dall’associazione promotrice, nota per il suo impegno in attività ludiche sportive e 



 

inclusive – afferma l’assessore alle politiche sociali Elena Lucaroni –. Abbiamo voluto e 

cercato di dare alle famiglie diverse possibilità per far trascorrere ai figli attività 

differenti. La colonia marina è una di queste". Iscrizione entro sabato 10 giugno tramite 

modulo, allegando la ricevuta di bonifico (da effettuarsi su iban 

IT65V0306909606100000014651 intestato a Uisp causale "Nome ragazzoa –Mare 

Tolentino– periodo scelto"). Info Uisp Comitato Macerata aps, 3492521998, 

tolentinomare2023@gmail.com. 

 

 

 

 

PALLONE 

Premiato il calcio in casa Uisp, 

Luzzetti: «Bello andare avanti e 

vedere crescere le squadre» 

GROSSETO – La Uisp ha premiato i protagonisti della lunga e intensa stagione 

del calcio. Lo ha fatto in una serata nella sede di viale Europa, che ha visto 

presenti giocatori e dirigenti giunti da tutta la Maremma. A fare gli onori di casa 

Francesco Luzzetti, storico presidente del calcio Uisp. “E’ stata una bella 



 

stagione – afferma – perché le squadre mi hanno dato grandi soddisfazioni. 

Sono stati campionati tranquilli, il nostro livello è cresciuto tanto con un 

importante rinnovamento delle squadre che ormai sono dilettantistiche, non più 

amatoriali. Vediamo giocare ragazzi di grande qualità, che non vanno più in 

categoria perché magari hanno persi gli stimoli, anche giovanissimi”. “Io ci 

metto sempre la passione e l’impegno, cercando di tenere in piedi questo 

nostro progetto – aggiunge il dirigente – perché è bello andare avanti e vedere 

crescere le squadre che sono tornate anche alla fase regionale. Non sono solo, 

ho collaboratori molto validi a partire da Massimo Ghizzani che guida in 

maniera impeccabile gli arbitri. Anche loro sono cresciuti molto”. Proprio di 

questi giorni è la decisione della lega calcio di intitolare i due campi di calcio a 5 

a Marco Ghini e a Gabriele Lozzi. “Sono due ragazzi che ci hanno lasciato 

troppo presto e che giocavano con noi – conclude Luzzetti – ci è sembrato il 

modo giusto per ricordarli”. 

 

Lunga, come detto, la lista dei premiati. Tra gli arbitri Samuel Nerozzi, Luciano 

Betti e Riccardo Locantore, scelti dalle squadre con le valutazioni alla fine delle 

partite. Tra le formazioni Gavorrano e Talamone, prime in campionato nei gironi 

Nord e Sud; Chiusdino ed Etrusca Vetulonia, per la coppa disciplina. 

Per i dirigenti e allenatori collaborativi Simone Papini del Venturina, Roberto 

Premoli del Gavorrano, Doriano Alocci dell’Argentario e Jacopo Corridori del 

Magliano; per i giocatori collaborativi e corretti Lorenzo Godano del Gavorrano 

e Marco Silli dell’Alberese nel girone Nord, Fabrizio Leoni e Federico Cavallo nel 



 

girone Sud; per i capocannonieri Thomas Rotelli dello Scarlini nel girone Nord e 

Luca Negrini del Talamone nel girone Sud. E infine il premio alla carriera per 

Marcello Piccini del Montemazzano e premi speciali a Michele Renzetti 

dell’Etrusca Vetulonia e Maurizio Zanaboni della Disperata Scarlino. 

 

Palio Rafting Ombrone: Terramare 

presenta il video realizzato sulle 

rive del fiume 
GROSSETO – Palio Rafting Ombrone 2023  è questo il titolo del video realizzato 

ad aprile scorso e che verrà presentato alla sede Uisp. 

Il video realizzato dall’associazione Terramare/Uisp con il Contributo di Banca 

Tema e dell’Ambito Turistico Toscana Sud sarà proiettato mercoledì 7 giugno 

ore 15 presso la sede Uisp di Grosseto in viale Europa 161. 

Per l’occasione saranno presenti i sindaci dei comuni rivieraschi dell’Ombrone, 

i rappresentanti di Banca Tema, il presidente dell’Ambito Turistico, il presidente 

di UISP Grosseto. Coordina il tutto Maurizio Zaccherotti, presidente 

dell’Associazione Terramare e Coordinatore Nazionale UISP Acquaviva. 

“Per la Nostra associazione e per tutta la UISP – afferma Maurizio Zaccherotti – 

questo video è motivo di orgoglio e alimenta la passione che abbiamo per il 



 

fiume e per tutta la Maremma. La nostra missione è animare il territorio e 

promuoverlo attraverso lo sport, l’escursionismo e il turismo sostenibile. Il 

video testimonia le emozioni e la determinazione di tutti i partecipanti e 

dell’organizzazione del Palio rafting dell’Ombrone che ricordiamo si terrà ogni 

anno e rafforzerà i legami tra i comuni, i cittadini e l’ambiente. La Maremma è 

stata la prima realtà in Italia a strutturare un palio rivierasco in questi termini. 

Adesso stanno nascendo realtà simili in altre parti d’Italia e ad ottobre andremo 

a Roma sul Tevere per la finalissima con con la squadra vincente del palio di 

quest’anno e con tutti coloro che vorranno sostenere la Maremma”. 

 

04-06-2023 UISP – Classifica Strada 

“2° Memorial Dal Sarto Giuseppe” a 

Porcari (LU) – Toscana 
”2° Memorial Dal Sarto Giuseppe” gara valida come ”Campionato Regionale 

Toscano Amatori Strada Uisp 2023”. 

 

 



 

Camminata sull’Altopiano di 

Loppiano e la sua Cittadella 

Domenica 18 giugno la sezione soci Valdarno Fiorentino in 

collaborazione con Giranatura Trekking, Aigae Associazione 

italiana guide ambientali escursionistiche e Uisp Sport per Tutti 

Comitato del Valdarno, organizza una camminata sull’Altopiano 

di Loppiano e la sua cittadella. 

Ritrovo alle ore 8.30 al parcheggio del Salone San Benedetto, 

sotto Auditorium di Loppiano. 

Una piacevole camminata sulle colline d’Incisa tra vigneti, oliveti 

e cipressi, alla scoperta dei paesaggi dell’altopiano di Loppiano e 

della sua cittadella. 

Percorso: 6kg 

Dislivello: 120 metri 

Difficoltà: facile 

https://www.coopfirenze.it/essere-soci/sezioni-soci/valdarno-fiorentino


 

Richiesto di indossare scarpe da trekking, abbigliamento 

comodo a strati adeguato alla stagione, Portare con sé un 

impermeabile, e bastoncini ( per chi li usa). 

Portare con sé una borraccia con almeno mezzo litro di acqua, 

qualche snack. 

Per informazioni e prenotazioni 3383202757. 

 

Ragazzi e vip in campo nel ricordo di Beatrice 

È stata una autentica maratona all’insegna del calcio e della solidarietà, il tutto nel 

ricordo di Bruno Beatrice. Sabato e domenica lo stadio Comunale ‘Città di Arezzo’ ha 

ospitato il torneo che da undici anni ricorda il calciatore che a cavallo degli anni 

Settanta e dei primi anni Ottanta ha vestito le maglie di Solbiatese, Arezzo, Ternana, 

Fiorentina, Cesena, Taranto, Siena e Montevarchi, scomparso prematuramente di 

leucemia. In campo Alessandro Beatrice, uno dei figli di Bruno, che insieme alla sorella 

e alla madre porta avanti il ricordo del padre anche attraverso questo memorial che 



 

trova il patrocinio di Comune di Arezzo e Uisp, ma anche della Società Sportiva Arezzo 

che ha messo a disposizione le proprie strutture, in primis lo stadio. In questa edizione, 

una delle novità, sono scesi in campo anche i ragazzi dell’Associazione Colle del Pionta 

per la partita inaugurale del sabato pomeriggio. In seguito è partito il memorial vero e 

proprio. Le 12 squadre iscritte sono state divise in tre gironi all’italiana da quattro club 

ciascuno. Dopo il loro completamento nella mattina di domenica, spazio ai quarti di 

finale tra le due migliori classificate e le due migliori terze. 

Tra gli ex calciatori che hanno preso parte all’incontro erano presenti Marco Carrara, 

Andrea Sussi, a cui si sono uniti i figli di Gaddiolo, il figlio di Tombolato e non solo, nel 

match tra ex calciatori contro la formazione dei consiglieri comunali. 


